

# SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
Miércoles 15 de agosto de 2007	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

# **POLÍTICA**

Denuncian mano negra en la elección del dirigente del PRI en el Marqués y acusan al delegado del Comité Directivo Estatal, **Enrique Beltrán**, para beneficiar a **Juan Antonio Ramírez Velásquez**. (NC)

<u>Cabeza</u>. **Hugo Ricardo del Toro**, Presidente del Comité de Procesos Internos del PRI en El Marqués, señaló que el nuevo dirigente interino **Miguel Ángel Juárez** y la Secretaria General **Clemencia González**, deberán trabajar en la convocatoria para las nuevas selecciones y en el fortalecimiento del partido ante la ciudadanía que descuidaron los anteriores y el Delegado **Enrique Beltrán** que dijo, fue nombrado por el dirigente estatal **Jesús Rodríguez**. (EL)

Grupos y familias del PRD siguen manipulando las cosas señaló el Secretario general del comité municipal de este partido, **Juan Manuel Castillo Barragán**. (NC)

<u>Cabeza</u>. En el décimo congreso nacional extraordinario del PRD, que se realizará en la ciudad de México del 16 al 19 del presente mes, se tratarán temas como la reforma del estado, la línea política, la declaración de principios y el programa del partido, que buscaran -señalo **Juan Manuel Castillo Barragán**, Secretario General del Comité Municipal del PRD- fortalecerse y proyectarse para las próximas selecciones. (EL)

Siete de los ocho regidores del PVEM en el Estado, interpusieron una demanda en contra de la diputada y ex presidenta del partido en Querétaro, **María de Jesús Ibarra**, debido a que aseguran, los hizo firmar 36 pagares en blanco, informo **Alberto Carranza Lance**, Presidente Interino del Verde Ecologista en Querétaro. (EL)

<u>Cabeza</u>. Antorcha Campesina no cesará su lucha por los que menos tienen, tras las presiones que realiza Gobierno del Estado, a cambio de la libertad de **Cristina Rojas**, señaló **Laura Castillo García**, Coordinadora de Comunicación Social del Movimiento. (EL)

#### **LEGISLATURA**

<u>Cabeza</u>. A pesar de las contradicciones en la legislatura, el diputado **José Luís Sáenz** anunció que este viernes el procurador del Estado, está citado para dar a conocer lo correspondiente a la glosa en esta materia, emitido en el cuarto informe de gobierno. (EL)

Este viernes inicia la glosa del cuarto informe de gobierno de Francisco Garrido en la Legislatura local, con la asistencia del Procurador de justicia, **Juan Martín Granados Torres**. (NC)

Aprobó la comisión de hacienda, ocho enajenaciones, además del intercambio de los terrenos de la Unión Ganadera Regional de Querétaro por el Eco centro expositor. El predio de la machorra quedó en suspenso a solicitud de los integrantes, porque quieren más información. (NC)

Para evitar un problema como el de Sanfandila, la Comisión Legislativa de Hacienda dispuso que la enajenación de 8 predios al Fideicomiso QRONOS, sean cobrados en una sola exhibición, expresó el Diputado **Ricardo Martínez Rojas**, Presidente de dicha Comisión. (EL)

Entrevista. Diputado Ricardo Martínez Rojas, Presidente de la comisión de hacienda de la LV Legislatura local, comenta que ayer se logró el quórum en la comisión y se aprobaron tres asuntos importantes. El principal es la autorización para que gobierno del Estado venda el Eco centro a la Unión Ganadera Regional de Querétaro y quitarle al ejecutivo labores que no le corresponden. Por otro lado, se autorizó a la Unión ganadera que los terrenos del ex centro expositor los venda a Gobierno del Estado, para destinar las 14 hectáreas a la construcción de edificios públicos. No es una permuta, sino dos ventas distintas; tienen un valor similar cercano a los 104 mdp, a pesar de la gran diferencia de tamaño. En las 70 hectáreas del centro expositor, la unión ganadera debe sujetarse al destino que tiene el predio, que es para la organización de ferias y eventos. Con esta venta, el poder judicial dejaría de pagar renta en las oficinas que ahora ocupa, aunque se haría un plan maestro para desarrollar un conjunto de edificios que aprovechen mejor el espacio. En cuanto al presupuesto del poder judicial, se le autorizaron 260 mdp para el 2007 y en esa medida debe ajustarse; si llega a haber déficit, el poder judicial debe hacer una ampliación de presupuesto, cosa que no ha hecho. El presupuesto de 2008 comenzará a trabajarse en septiembre, en la comisión de planeación y presupuesto. Por otra parte, la JAPAM en San Juan del Río solicita la autorización para la construcción de una planta tratadora de la afluente del río San Juan; además, sigue en análisis lo relativo al predio de La Machorra, que comprende 200 hectáreas. En 20 de ellas está la UPQ, en 17 se hará el Hospital de especialidades y en el resto se pretende instalar un parque de innovación tecnológica. (NC)

Entrevista. Ricardo Martínez Rojas comenta que el presupuesto de 200 mdp para el poder judicial, si llegara a ser insuficiente deberán solicitar ampliación, pero no hay dinero para el poder judicial. Los presupuestos año con año son dinámicos, el ingreso tiene un tope y es asignado a los tres poderes; los presupuestos van etiquetados. Hay que cumplir con los objetivos y por otro lado hacer ajustes suficientes en un ejercicio presupuestal. El presupuesto se ejerce mes con mes, hay una corresponsabilidad y cada poder debe presentar su presupuesto. En cuanto a lo dicho por Martín Mendoza Villa, sobre los recursos para comisiones, comenta que cada comisión tiene una dinámica distinta, pero, según él, todas las comisiones están trabajando bien. Se están haciendo las cosas a tiempo y trabajando en conjunto, ya no se tienen rezagos. Hay que tratar de ver los problemas y resolverlos cada uno en su importancia. La semana que entra comienzan las comparecencias de los funcionarios de la administración de Francisco Garrido; son útiles porque se hacen las aclaraciones. Se habla de un déficit de 5 millones en el legislativo para pagar algunos despidos, comenta que seguramente se traerá un pequeño déficit al final del ejercicio; se hará un análisis y si se justifica hacer una ampliación presupuestal y sí existe el recurso, se hará y si no, se ajustarán y sobrevivirán sin ese presupuesto. (EL)

El diputado del PRI **Jaime Escobedo Rodríguez** se quejó de que el Presidente de la comisión de hacienda, **Ricardo Martínez Rojas** cita a reunión de comisión un día antes y de acuerdo a los viajes que programa fuera de la ciudad. (NC)

La falta de quórum en las pasadas reuniones de la Comisión Legislativa de Hacienda, se deben a que están sujetas a la agenda del diputado Presidente de dicha Comisión, aseguró el Diputado **Jaime Escobedo**, Coordinador Parlamentario del PRI, en el Congreso Local. (EL)

<u>Cabeza</u>. El proyecto político de derecha ha disminuido la inversión en políticas públicas, dijo la diputada perredista **Carmen Consolación González Loyola**. (EL)

Es técnicamente imposible ampliar el presupuesto al Tribunal Superior de Justicia, pues no hay recursos en el arca estatal, aseguró el Presidente de la comisión de planeación y presupuesto, **Eric Salas**. (NC)

<u>Cabeza</u>. Como responsable de los recursos de la legislatura, el diputado **Eric Salas**, negó que haya un déficit de poder legislativo, así como cualquier recurso extra para el poder judicial este año. (EL)

# **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

Malas han sido las ventas para la industria papelera en la ciudad, aseguró el Presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri**, pues dijo, la competencia pirata está a todo lo que da y aunque uno de cada doce cuadernos se compra en comercios irregulares, esto representa una pérdida considerable. (NC)

Para el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, **Adolfo Ortega**, deben buscarse para que los jóvenes reciban la información sexual necesaria acorde a la realidad. Esto, luego del desplegado contra los libros de texto gratuitos de biología, que supuestamente incitan a la vida sexual de los estudiantes. (NC)

500 mil adolescentes tienen embarazos no deseados en el país por año, reveló la representante de los padres de familia del Tecnológico de Monterrey campus Querétaro, **Elvira Lerdo Castillo**, por lo cual organizan el primer congreso parea padres de familia, para fortalecer las relaciones familiares. (NC)

### EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

<u>Vistazo Ciudadano</u>. El día de hoy se dan los resultados de los alumnos que entrarán a la Secundaria, en este ciclo escolar. Hay largas filas de padres de familia que recogerán los resultados de sus hijos. Se encuentra en la Secundaria Número 1, en la colonia Niños héroes, donde uno de los padres de familia comenta que no sabía que los resultados también se dan en el Diario de Querétaro. La escuela abrirá desde las 8 de la mañana para informar a los niños y a los padres, los resultados del examen de admisión para la Secundaria. (EL)

<u>Cabeza</u>. Los trapos para limpiar la cocina albergan infinidad de gérmenes que amenazan la salud del ser humano, aseguró **Eduardo Fernández Escartín**, Investigador de la Universidad Autónoma de Querétaro. (EL) <u>Entrevista</u>. Doctor **Eduardo Fernández Escartín**, Investigador de la Universidad Autónoma de Querétaro, comenta que el trapo que utilizamos en la cocina es muy peligroso porque adquiere muchos gérmenes. Las recomendaciones fundamentales para que no se desarrollen infecciones, es usar trapos para cada alimento y lavarlos escrupulosamente y desinfectarlos con cloro ó agua hirviendo, en el horno de microondas húmedo unos 3 minutos. Las bacterias se reproducen en poco tiempo, por los residuos de alimento que se queda en el trapo, aproximadamente en una hora se reproducen estas infecciones que pueden llegar a ser mortales. Los microorganismos no se desarrollan inmediatamente, sino en un tiempo de 24 horas aproximadamente. En la Universidad se darán platicas a los taqueros y cocineros para que estén al tanto de los temas de limpieza en la cocina. (EL)

<u>Cabeza</u>. Respecto a la tendencia suicida en la facultad de Bellas Artes de la Universidad Autónoma de Querétaro, el Director de dicha facultad **Jorge Humberto Martínez Marín**, aseguró que es amarillista manejarlo de esta manera, ya que en 10 años solo se han presentado 3 suicidios. (EL)

<u>Cabeza</u>. El Tecnológico de Monterrey organizará el próximo sábado el primer congreso para padres de familia, con el objetivo de fortalecer las relaciones Padre-Hijo, ya que se pretende abordar algunas problemáticas sociales como la depresión, el suicidio y los embarazos no deseados. (NC)

#### SOCIEDAD

La Asociación Libre Acceso impulsó junto con el municipio, un censo para conocer el número de personas con discapacidad, señaló su Presidente **Yolanda López**, quien agregó que con ello se podrán generar los apoyos y las políticas públicas necesarias. (NC)

<u>Cabeza</u>. **Eduardo de la Parra**, Presidente de la Asociación de Discotecas, Bares y Restaurantes de Querétaro, hace un llamado a los padres de familia para que no dejen salir a sus hijos menores de edad solos con dinero y carro, después de las 10 de la noche, ya que aseguró, es responsabilidad de ambas partes, si los menores ingresan a estos establecimientos. (EL)

<u>Cabeza</u>. Los restaurantes, bares y discotecas de Querétaro, aplican programas para mejorar el servicio al interior del establecimiento, aseguró **Eduardo de la Parra**, Presidente de dicha asociación. (EL)

Este mes de agosto se caracteriza porque las lluvias poco frecuentes pero fuertes, mientras que en otros años eran más y en poca cantidad, informó **Elizabeth Ramos**, Meteoróloga del Centro Hidro Meteorológico de la Comisión Estatal de Aguas. (EL)

En lo que va del año se han inmovilizado 12 camiones de diversas gaseras, por no cumplir con la cantidad debida en cuanto a contenido, informó **Antonio Buerva Villanueva**, Jefe de Verificación y Vigilancia de la PROFECO. (EL)

La PROFECO denuncia que se está presentando personas que dicen ser de la institución para revisar billetes falsos, pero lo que hacen en realidad es introducirlos. (NC)

El Secretario de salud, **Rafael Ascencio**, informó que hasta el momento han realizado 34 visitas en San Juan del Río y Querétaro, donde decomisaron dos juguetes de los que dicen, dañan la salud. (NC)

<u>Cabeza</u>. El Secretario de Salud en el Estado, **Rafael Ascencio**, informo que como resultado de 34 operativos realizados por la Secretaria de Salud, se enviaron a México 52 juguetes por ser peligrosos debido a su contenido de plomo. (EL)

<u>Cabeza</u>. Los tatuajes son descritos como arte y una manera peculiar de expresar tus sentimientos como ser humano, además de que en algunas personas tienen un significado especial y ponen en duda que estos sean sólo parte de la moda. También forman parte de los tabúes que existen dentro de la sociedad queretana. (EL)

#### **MUNICIPIOS**

El cambio de las indígenas otomíes del centro de la ciudad a la Plaza Fundadores, es un acto brutal de discriminación, explicó la diputada del PRD, **Consolación González Loyola Pérez**. La Legisladora precisó que esta medida significa condenarlas al hambre. (NC)

En sesión de cabildo ayer se autorizó la construcción de un centro interactivo para la juventud en Santa Rosa Jáuregui, dirigido a jóvenes de escasos recursos. También se autorizó que el ayuntamiento se haga cargo del perro pastor belga llamado Rex. También se aprobó la cuenta pública del primer semestre del año y se envió a la Legislatura. Se acordó la donación de un predio a la Parroquia de Jesús de Nazareth en Colinas de Cimatario. (NC)

Entrevista. Cirilo Ibarra Rangel, Director de obras públicas del municipio de El Marqués, comenta que sí hubo problemas con el dren del municipio. El domingo estuvieron trabajando para desaguar rápidamente. El alcalde Enrique Vega Carriles le dio indicaciones de que estuvieran al pendiente de esta temporada de lluvias, que han sido muy fuertes. Se cuenta con maquinaria, bancos de material para tenerlo al instante. La Griega, Lajitas, libramiento de Saldarriaga, son las zonas más afectadas en esta temporada. La propuesta de este gobierno, va trabajando bien, en cuestión a las vialidades. Se tiene propuesto un circuito en la Cañada, se tiene el proyecto y la inversión. Para noviembre ya estará este circuito vial. El mecanismo de bachear el centro de la Cañada, se tiene un programa permanente para colaborar, se trabaja toda la semana en diferentes comunidades. Se tiene un problema muy grave que son las aguas residuales, no hay planta de tratamiento, no hay una infraestructura donde se pueda sanear el agua. Se puede resolver pero el préstamo que se obtuvo no alcanzará al 100%. El alcalde ha encargado que se tenga un colector de aguas residuales para atacar este problema. El préstamo va encaminado en un 80% a colectores de aguas residuales y plantas tratadoras. Se tratará que las lagunas de oxidación funcionen y se el agua en forrajes. El asunto del relleno sanitario está caminando; esto, lo trabaja servicios públicos municipales, es una necesidad muy importante. El programa de obra anual termina en octubre, los espacios educativos ya se entregaron para ser utilizados este ciclo escolar, se entregaron 23 espacios educativos. Sé quedo pendiente la secundaria en Saldarriaga, pero se seguirá trabajando para entregarla lo más pronto posible; es un compromiso del alcalde con la USEBEQ. (EL)

El 80% de los habitantes de Cadereyta no tiene acceso al agua potable, aseguró el Alcalde **Abelardo Ledesma**, quien afirmó que con respecto a la calidad del agua no han tenido ningún problema. (NC)

## **ECOLOGÍA Y SALUD**

Hasta el momento, 20 mil queretanos han sido beneficiados con la implementación del programa Una nueva generación del seguro popular. El Secretario de salud, **Rafael Ascencio** destacó que este es un esfuerzo que realiza la sociedad en beneficio de los que menos tienen. (NC)

Se llevó a cabo la entrega de la póliza número 4 mil del seguro medico para una nueva generación. Este programa beneficia a 20 mil personas, señalo **Rafael Asensio Asensio**, Secretario de Salud en el Estado. (EL)

Con la representación del gobernador, el Secretario de gobierno **Alfredo Botello**, acompañado del de salud **Rafael Ascencio** inauguró el curso de inducción a médicos pasantes. (NC)

Se trabaja junto con el Estado de Morelos en una prueba piloto para la recaudación de medicamentos caducos, con el propósito de que se destinen a un procedimiento de destrucción especial, informo el Secretario de Salud en el Estado **Rafael Ascencio**. (EL)

Los Estados de Querétaro y Morelos participarán en el programa piloto de concentración de medicamentos caducos, a partir de finales de este año, informó el Secretario de salud, **Rafael Ascencio**. (NC)

#### JUSTICIA Y SEGURIDAD

En este año debe concretarse un proyecto para ampliar la capacidad de los sistema penitenciario del Estado de Querétaro, ya que actualmente se encuentra al 100% aseguró el Subsecretario de gobierno **Felipe Urbiola Ledesma**. (NC)

Con la finalidad de evitar prácticas de tortura en la Procuraduría General de Justicia, se instaló el grupo consultivo del comité de monitoreo del protocolo de Estambul. **Juan Martín Granados Torres** aseguró que este consejo es un paso más en la ciudadanización para supervisar la práctica policíaca. (NC)

Cerca de la mitad de las denuncias contra cuerpos policíacos municipales o estatales, son por abuso de autoridad confirmó la Procuraduría General de Justicia. **Juan Martín Granados Torres** explicó que el 45% de las denuncias son por este delito. (TVA, NC)